

METRÓPOLI

Escanear el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



Editor: Joel Ruiz
Coeditora: Johana Robles
Tel: 55 5709 1313
Ext: 4524 y 4521

ALERTA MUNDIAL

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

Las autoridades bajaron la guardia en el transporte público, afirmaron usuarios del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro y Metrobús, quienes también aseguraron que la falta de ventilación y las unidades y trenes llenos los exponen más a contraer Covid-19. EL UNIVERSAL realizó un recorrido por diferentes rutas de transporte como las líneas 5 y 4 del Metrobús, así como en varias estaciones de Metro para constatar que los usuarios al abordar cuentan con una ventilación adecuada tal como fue anunciado por las propias autoridades capitalinas. En la Línea 5, que corre de la estación Preparatoria 1 hasta



Usuarios del Metrobús piden a las autoridades mandar a las estaciones más unidades vacías, pues al abordar los camiones ya están llenos, lo que impide que se aplique la sana distancia.



Pasajeros del Metrobús apenas y pueden caminar por los pasillos, pues se llenan en horas pico.

Relajan medidas sanitarias en el Metro y Metrobús

Usuarios de los sistemas de transporte afirman que las autoridades bajaron la guardia, pues ya no se distribuye gel, las unidades están llenas y no hay ventilación

PEDRO
Usuario del Metro

"Luego nos dicen que no abramos la ventanilla porque llevan prendido el aire acondicionado [dentro de los vagones del Metro]"

Río de los Remedios, las ventanillas iban abiertas, pero debido a la gran cantidad de usuarios, las unidades arriban completamente llenas, lo que hace imposible que la ventilación sea adecuada.

La estación Coyuya de la Línea 5 es una de las más concurridas, debido a que también corren las unidades que van hacia Tláhuac; la gente se acumula, entran apachurrados, y la ventilación es poca.

Al abordar la Línea 4 del Metrobús, la cual recorre la zona comercial del primer cuadro de la capital, se constató que

JESÚS
Usuario del Metro

"No hay nada de ventilación, las ventanillas están cerradas, no hay sana distancia y es imposible cuidarse así [de los contagios Covid]"

las unidades iban con las ventanillas cerradas, esto porque en varias ocasiones es activado el aire acondicionado.

"Luego nos dicen que no abramos la ventanilla porque llevan prendido el aire", narró Pedro, uno de los usuarios. En esta ruta los pasajeros suben con cajas, bolsas y diferentes productos que adquieren en el primer cuadro de la Ciudad y las colocan sobre los pasillos de las unidades de transporte, eso va recortando los espacios e inevitablemente las personas van apretujadas, sin que se pueda aplicar la sa-

na distancia recomendada. En la mayoría de los casos la ventilación fue nula.

Pero eso no fue todo, pues en estaciones como Pino Suárez de la Línea 1 y 2; Hidalgo en sus diferentes conexiones y Bellas Artes del Metro, por ejemplo, la concentración de personas es alta, tanto dentro como fuera del vagón.

"Las autoridades deberían volver a dar gel antibacterial, a dar cubrebocas [en transporte] porque hay gente que la verdad no los usa", dijo el señor Florencio Cardozo.

Durante el recorrido realizado por esta casa editorial se observó que en el STC Metro algunos trenes llevaban activado el aire acondicionado y las ventanillas abiertas, pero esto no se aplicaba en todas las corridas y estaciones.

Otros usuarios consultados aseguraron que la activación del aire y su potencia, contribuían a que se propagara el virus, lo que hacía más arriesgado el uso del transporte; sin embargo, dijeron que es su única alternativa de movilidad.

"Desafortunadamente con la ventilación se va a propagar



Usuarios del Metro afirman que es difícil evitar contagios si no hay ventilación y no se usa cubrebocas.

más el virus", recalcó otro usuario del transporte.

El señor Jesús dijo a este diario que en el Metro "no hay nada de ventilación, las ventanillas están cerradas, no hay sana distancia y es imposible cuidarse así".

Pidió que las autoridades capitalinas envíen constantemente trenes vacíos en el Metro para evitar aglomeraciones en horas pico.

Don Jesús aseguró que las autoridades bajaron la guardia en el transporte público por lo que, como otros usuarios consultados, pidió que continúen con las medidas que implementaron en los primeros meses de la pandemia. ●

Glorieta de Colón tendrá escultura a la mujer

La figura reconocerá a indígenas y será hecha por el artista Pedro Reyes, detallan

SALVADOR CORONA

—metropoli@eluniversal.com.mx

Una escultura para reconocer a la mujer indígena se colocará en la Glorieta de Colón, ubicada en avenida Paseo de la Reforma, que será elaborada por el artista Pedro Reyes, anunció la jefa de Gobierno de la Ciudad, Claudia Sheinbaum Pardo.

Mientras tanto, el monumento a Cristóbal Colón se trasladará al Parque Américas, en Polanco, en la alcaldía de Miguel Hidalgo.

Durante la inauguración de la segunda etapa del Parque Cantera, ubicado en Coyacán, Sheinbaum Pardo explicó que la decisión viene tras un punto de acuerdo que realizaron senadoras de la República, entre ellas Jesús Rodríguez, para que se hiciera este cambio para reconocer a la mujer indígena.

Después del punto de acuerdo hemos estado recibiendo muchas cartas de



En octubre de 2020 fue retirada la estatua de Cristóbal Colón de la glorieta por mantenimiento y a petición de colectivos.

mujeres indígenas de distintas naciones, pueblos, culturas originarias. Pedro Reyes, quien es un gran escultor mexicano, está haciendo una escultura de la mujer olmeca, es el origen de los orígenes", declaró.

Cabe mencionar que en el mes de octubre de 2020 fue retirada la estatua de Cristóbal Colón de la glorieta por trabajos de mantenimiento, así como por la petición de colectivos feministas de quitar símbolos y monumentos impuestos.

La jefa de Gobierno mencionó que con el apoyo del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) este año estará

la estatua en la glorieta y que los recursos provienen del Gobierno de la Ciudad de México.

"Muy pronto [estará], el 12 de octubre es el Día de la Raza, es el gran reconocimiento de los 500 años de resistencia a las mujeres indígenas de nuestro país, a ellas nos debemos y por eso estamos, es la historia de nuestro país y nuestra patria".

Al respecto, el escultor Pedro Reyes comentó que la escultura se llama *Tlálli*, que significa tierra en náhuatl, y que representará a la mujer: "Todos venimos de la tierra y todos volvemos a ella y es la tierra que debe estar en nuestra mente y no sólo en el pasado". ●

Matan a ex candidato morenista a alcalde en Amecameca

Juan Bautista Morales fue interceptado por dos hombres, quienes le dispararon y huyeron

EMILIO FERNÁNDEZ

Corresponsal
—emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

Amecameca, Méx.—El ex candidato de Morena a la alcaldía de Amecameca, Juan Bautista Morales, de 39 años, fue asesinado durante la madrugada del domingo en el centro del municipio.

Según los reportes policiales, se escucharon varias detonaciones producidas por arma de fuego en el primer cuadro de la localidad, cerca de la parroquia de La Asunción.

Al lugar se desplazaron elementos de Seguridad Pública, quienes observaron a un hombre tendido en el piso con heridas de bala, por lo que solicitaron la ayuda de los servicios de emergencia, pero cuando lo revisaron los paramédicos, ya no contaba con signos vitales.

La víctima fue identificada como Juan Bautista, el exabanderado morenista que participó en las elecciones de junio pasado para la presidencia

municipal, quien perdió la contienda contra la candidata priista Ivette Topete García.

De acuerdo con su esposa, el político recibió una llamada telefónica, por lo que salió de su casa y dos hombres se le acercaron, le dispararon y luego huyeron.

Fuentes de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) dieron a conocer que recibió varios impactos en el cuerpo.

En el sitio del ataque fueron encontrados varios casquillos percutidos de arma de fuego.

Las autoridades revisarán las videocámaras que están instaladas en el centro amecamequense para tratar de identificar a los responsables del atentado.

Bautista Morales fue candidato a la presidencia municipal en 2018 por el partido Vía Radical, y en las de hace unos meses por Morena; ambas las perdió.

Al respecto, el titular de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, Alejandro Gómez Sánchez, dijo que es muy temprano para determinar el móvil del crimen.

"Lo que tenemos es que lamentablemente Juan Bautista iba llegando a su casa, a su domicilio en la madrugada, según tengo conocimiento, y al parecer ya había una persona que lo estaba esperando; tenemos varios elementos balísticos, lo cual me hace pensar que no se trata nada más de un simple robo, pero vamos avanzar en la investigación", comentó. ●

EL DATO



Juan Bautista, de 39 años, perdió la pasada contienda electoral en Amecameca.